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要闻快读A02

大讨论

据新华社电 亚太经济合作组织(APEC)
第十六次领导人非正式会议 22 日在秘鲁首
都利马召开。国家主席胡锦涛出席当天举行
的第一阶段会议。秘鲁总统加西亚宣布会议
开始。今年会议的主题是“亚太发展的新承
诺”，主要讨论世界经济金融形势、支持多哈

回合谈判、粮食安全、能源安全、区域经济一
体化、企业社会责任、气候变化、防灾减灾等
议题。在第一阶段会议上，与会领导人就如
何应对国际金融危机、促进粮食和能源安全、
支持多哈回合谈判等议题交换意见。

胡锦涛发表重要讲话指出，开放合作、互

利共赢，不仅应该成为应对当前金融危机的
指导思想，而且应该成为解决当前全球经济
社会发展中突出问题的基本精神。

针对当前国际经济社会发展中的突出问
题，胡锦涛提出5点意见：

第一，凝聚共识，推动多边贸易体制健康

发展。
第二，承担责任，共同应对气候变化。
第三，交流合作，合力抗击自然灾害。
第四，规范引导，强化企业社会责任。
第五，协调行动，确保世界粮食安全和能

源安全。

胡锦涛出席APEC峰会发表重要讲话
对当前国际经济社会发展提出5点意见

发改委起草刺激消费方案
方案建议：调高参保居民医药报销比率、住房货币补贴动态调整

一份旨在扩大居民收入、全面刺激国内
消费的方案正由国家发改委紧张起草。发
改委有关人士称，方案涉及调高个税起征
点、大范围提高社会工资、建立对低收入阶
层补贴的长效保障机制、提高住房货币补贴
的标准等数个领域。

该方案最快将在 12 月初举行的中央经济
工作会议上讨论，待相关部委议商之后，年底前
陆续出台实施。相关知情人士称，方案涉及生
产性消费、生活性消费和服务性消费。

年底前出台提高工资方案
参与消费方案研究的专家说，起草中的方

案建议继续调整收入分配格局，逐步使劳
动者报酬占 GDP 的比例提升为 45%左右，
并在今年年底前出台明年提高工资的细则
方案，通过增加居民收入、提高低收入补贴
等措施，改变消费者的收入现状和收入预

期，为扩大消费创造条件。

调高参保居民医药报销比率
参与方案研究人士建议新“医改方案”尽

快出台，力争实现城镇职工基本医疗保险、城

镇居民基本医疗保险和新型农村合作医疗参

保率达 90%以上，合理确定基本药物的价格。

根据物价和财力水平，调高参加医疗保险居民

的医药报销比率，减少医疗和教育方面居民应
承担的费用。

建议向资本市场注3000亿~4000亿
参与方案研究的人士建议，政府尽快向资

本市场注资 3000 亿~4000 亿元。这一注资数
额大约相当于目前沪深两市流通市值的
10%。该人士说：“目前中国股市不缺资金缺
乏的是信心，国家对股市采取直接注资的方式
维护市场稳定，将极大振奋投资者的信心。”

住房货币补贴动态调整
方案建议建立住房货币补贴动态调整机

制。政策参与人士说：“住房货币补贴标准应比
目前提高 1倍左右，房价高的省市还可适当上
浮。”同时建议，建立对低收入阶层补贴的长效
保障机制。 据《重庆时报》

金城街占道经营
纳入管城区整改内容
本报讯 在大讨论活动巩固成果阶

段，管城区从思想观念、体制机制、工作作
风、改善民生等六个方面制定了多个专题，
包括金城街汽车维修店占道经营问题都列
入其中，目前已整改完毕。

为解决金城街占道经营问题，管城区
针对金城街汽车维修店及洗车行 15 家有
占道行为的门店下达了责令整改通知书，
并派专人定点盯守，加大对该市场周边的
市容环境治理力度，目前已整改完毕。

在发展旅游经济方面，管城区依托文
庙、城隍庙等历史文化景点，大力发展工业
游、城郊休闲游等文化旅游业。其中着力
打造世纪欢乐园、“城隍庙——文庙”旅游
精品景区和工业观光精品旅游线路；指导
青龙山庄、潮湖生态园和北大清真寺创建
旅游景区；指导花楼高效农业示范园创建
国家农业旅游示范点。

为搭建区领导与基层干部互动交流的
平台，管城区还开建“网络聊天室”和“管城
大讲坛”，增进干群交流，打造学习启发的
课堂、交流提高的平台、创新创优的阵地。

晚报记者 孙娟

嵩山申遗建设中
检察建议省下4800万元

本报讯 在学习实践活动中，检察机
关通过检察建议及时约束“越轨”者，嵩山
历史建筑群申遗的 29项大型工程建设中
没有发生一起职务犯罪案件，节约申遗资
金4800余万元。

在会善寺景区山门前环境整治绿化
工程招投标工作中，登封市人民检察院干
警通过监督发现，该工程四家投标单位中
有三家标书内容多处雷同，存在串标嫌
疑。经提请评标委员会审查，这三家投标
单位的投标文件被认定无效。之后，该院
又通过审查招投标文件、询问当事人、调
取相关证据，发现嵩山会善寺景区山门前
环境整治绿化工程的招标工作中还存在
其他问题，就依法向登封市文物局、建设
局等三家单位发出申遗工程第一份检察
建议，促使这三家单位严格程序、依法办
事，对该工程重新组织招标。根据检察机
关的检察建议，有关部门还对三家串标恶
意抬高工程造价的投标单位，给予其取消
一年内参加登封市范围内项目的投标资
格的行政处罚。 晚报记者 孙娟

□晚报首席记者 郭韬略

本报讯 郑州市奥林匹克体育中心招
标——评标会议上周六在黄河饭店结束，由北
京市建筑设计研究院提交的2号方案得到了与
会专家的青睐，占地 540亩的郑州奥体中心预
计将于明年年中开工建设。

万人体育馆达到NBA标准
计划中的郑州市奥林匹克体育中心位于郑

东新区，共由万人体育馆、网球中心、运动员
公寓、兴奋剂检测中心四部分组成，总建筑面
积 11.2万平方米，总建筑投资 8亿多人民币。

这也是郑州市历史上规模最大、投资最多
的一项大型体育设施，因而对场馆的功能和
现代化程度要求也非常高。作为奥体中心的
核心建筑，能够容纳 1 万多人的体育馆在建

成后，将会达到 NBA 场馆的标准，同时能够承
办篮球、体操、排球、手球、乒乓球等多种室内
单项比赛。

2号方案脱颖而出
参加 22日评审会议的共有清华大学建筑

设计研究院、北京市建筑设计研究院和中建

国际（深圳）建筑设计院三家单位的三套方

案。经过评审小组的评审，最终北京市建筑

设计研究院设计的 2 号方案以全票通过的成

绩中标。

在2号方案中，主体建筑采用流畅、舒展的

造型手法，运用现代感极强的金属及玻璃幕墙

等表面材料，以达到和谐统一的艺术效果。主

体育馆作为统领性建筑，造型上宛如被水冲刷

而显露出的玉石。取法玉“润”而质“硬”的特

性，既流动感极强，又不失刚毅的性格。

该方案中，环保理念贯穿始终。设计中，

体育馆将设一个3000立方米的雨水收集池，及

相应的雨水处理机房，雨水经处理后可用于冲

厕、绿化、洗车、冲洗道路、地面、景观用水等。

明年年中开工建设
据介绍，郑州市下一步会组织专家在如何

让体育设施更加环保节能、体育中心周围道路规
划、赛后人流疏散、体育场的日常维护和运营以
及方便普通百姓更好地利用设施参加健身活动
等方面做更深入的论证，对中标方案进行进一步
的修改和完善。

按照计划，郑州市奥林匹克体育中心将于
明年年中开工建设，预计于2011年年底竣工投
入使用。

郑州奥体中心明郑州奥体中心明年开建年开建
选址郑东新区，总投资8亿多元

2号设计方案胜出，突出环保理念


